



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE État de Vaud

Des travaux forestiers dans la Côte de Vuiteboeuf pour une route plus sûre et une forêt plus résiliente

Le Canton procède jusqu'à fin août 2025 à d'importantes coupes de bois dans la forêt de la Côte de Vuiteboeuf afin de sécuriser la route cantonale vers Sainte-Croix. Cette intervention a également pour but de favoriser la régénération du patrimoine forestier dans cette région particulièrement affaiblie par les changements climatiques

D'importantes coupes de bois se déroulent jusqu'au 20 août dans la forêt de la Côte de Vuiteboeuf, propriété du Canton. L'objectif de ces travaux est double, visant à la fois à sécuriser la route cantonale RC 254 et, dans un second temps, à favoriser la régénération de la forêt, durement impactée par le dérèglement climatique. Le bois récolté servira principalement à alimenter les chauffages à distance de la région. Ces travaux marquent un changement dans la gestion de la forêt à proximité de cette route très fréquentée. Le Canton favorisera désormais dans cette zone le développement de buissons et d'arbres mieux adaptés aux effets des changements climatiques et d'une taille plus modeste que des hêtres ou des pins.

Disparition progressive des résineux dans le Jura vaudois

Malgré les efforts du Canton, les épisodes récurrents de sécheresses et de canicules entraînent en effet une dégradation préoccupante des forêts vaudoises, en particulier dans le Jura, au point de transformer durablement le paysage. Dans les pâturages boisés, il faut s'attendre par exemple à la disparition progressive des résineux (sapins, épicéas) au profit des feuillus (érables, hêtres, etc.) qui s'adaptent mieux à un climat plus chaud et plus sec.

Par ailleurs, les arbres, déjà affaiblis, sont également la proie des ravageurs, en particulier du bostryche. Selon les relevés de la Confédération, à l'heure actuelle dans le Jura, un arbre sur dix est mort, et un sur cinq présente des graves dommages.

Promouvoir une forêt résiliente

L'approche pragmatique du Canton en matière de gestion des forêts s'inscrit dans la droite ligne de la Politique forestière 2040 adoptée par le Conseil d'Etat en 2022. Celle-ci répond aux besoins de préservation et d'exploitation d'un patrimoine naturel

essentiel ainsi qu'aux changements climatiques qui le fragilisent. Couvrant un tiers du territoire cantonal, les forêts sont au cœur de la promotion de la biodiversité, d'une économie régionale forte et innovante et du maintien d'espaces de loisirs et de détente pour la population. Elles fournissent des matériaux de construction à bilan carbone positif ainsi qu'une ressource énergétique locale et renouvelable, sans oublier la protection contre les dangers naturels.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 11 août 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DJES, Martial de Montmollin, Inspecteur des forêts, Direction générale de l'environnement, [021 316 43 55](tel:0213164355)